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! ! ! !俗话说得好：谋事者在人，成事者
在天。
天，从字面上看，好像指的是“天

意”。但其实，我自己的理解“天”指的是
机遇，是趋势。在机遇面前，若事在人为，
则势在必行，也必有所成。
谋求财富的快速增长，也离不开这

样的道理。这方面，别人的事情不好说，
说一说自己的故事吧———
我从不炒房，却不小心在楼市上获

得一点收益。!年前，家人嫌当时刚住了
四五年的新住宅旧了，唠叨要买复式房。
我嘴上敷衍，心里却想：才还了上百万贷
款，好不容易熬到今天压力释放，又要举
债不成？行动上没当回事。但家人们行动
神速，某天晚上他们笑容可掬、神秘兮兮
地对我说：明天咱们去看新房子吧，复式的。
结果，此后几年，我又开始当起了超级负

翁，负债额是当初的两倍。然而压力却没有
呈正比增长，相反有下降趋势。原因是，刚装
修后，就立马有人看中我家当时的住房，愿意
以原价两倍金额买下。懵懵懂懂地捡了个大
便宜，我的心，怦然一动，然后比较长久地激
动着……

这亲身经历的财富故事给了我极大
的启示：财富本自成，妙手偶得之。谋求
财富的保值增值，仅以个人的所谓能力、
实力去硬性打拼，是不成的，必要审时度
势，顺应潮流，不逆势而为。拿上海市井
的俗话说，做事体要看“山水”的，看懂了
“山水”，事情才有可能做成。我脑子不太
灵活，读大学那会儿，看不懂“山水”，教
授先生讲授的定理或者心得，我不以为
意，做论文也好，解题也好，喜欢别出心
裁，另辟蹊径。结果常常事倍功半，甚至
无功而返，吃了不少苦头。
现在，我认为理财是同样道理。致富

成与否的首要条件，不在经济实力大小，
而在于对大势判断的正确和准确与否。
经济实力再大，而判断失误，结果一定是
南辕北辙，损失惨重。若判断精准，无论
经济实力强弱，即可顺水行舟，水到渠
成，事半功倍。
空麻袋背米，之所以空的麻袋能背得来

米，不是麻袋自己有吸引力，而是拿着麻袋的
那只手把它带到了有米可背的地方。而什么
地方有米，得眼观六路耳听八方，得察秋毫，
断走势，千万打听准了，才能出手不空。
所以说，天生我财么。但愿大家都认同这

个道理，求财求富，得心平气和，得明察秋毫，
得顺势而为。如此，天意也难违吧。 麦客
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! ! ! !学校有专门的办公室帮助学生申请贷
款，有政府贷款、"#$%%&'(贷款等多种形式。
在校期间由政府贴息。还款期限 )*年左右，
也有的可以延长到 +*年。毕业后 ,-.个月
开始还款。
美联储的数据显示，美国的学生贷款这

些年增长很快。从 /**0年的约 ,***亿美元
飙升到 /*)0年的逾 )12万亿美元，超过美
国人信用卡和汽车贷款。越来越多的美国学
生在离开学校时背上了债务。也因此，很多
美国孩子在校期间就开始打工挣钱了。

在中国，不要说富裕家庭，就是一般的
家庭也不会让孩子在求学期间去打工。我们
常听到，“读书时就好好读书，其他事情不要
侬多操心。”现在这一代赴美的中国留学生，
大多数父母已经准备好了所有的学费生活
费，不希望孩子在外吃苦打工。
而我所接触到的美国本科生，几乎每个

人都在打工。他们并不忌讳谈到这些，觉得
这是一件再正常不过的事情了。
在我旁听的“财经报道”课上，经常上课

前会有学生说，“我这儿有一些发圈啊，头饰
啊，)-/美元一个，谁有需要可以下课后来
找我买。”非常坦然，自信，没有谁会觉得有
什么不妥。还有次教授问大家，下学期要继
续选我这门课的同学下课后把学号发给我。

有的学生就会说，“哦，下学期我不能上了，
下学期这个时间我要去哪里哪里打工。”有
时节假日，教授也会发邮件给学生：“这个假
期我要和妻子孩子们出去旅游，需要人来我
家看房子和照料狗狗。有时间有兴趣的请告
诉我，我会支付报酬。”这一切都非常自然。

我认识的美国孩子大多去两类地方打
工，一是校内：比如图书馆、研究所。二是校
外，大多是咖啡馆之类服务性场所。
有时候，真的很佩服美国孩子的独立。

我的语言交换小伙伴，/*岁的漂亮美国女
孩 3$45678，法律系本科生，喜欢政治和政府
事务。高中毕业申请大学时，她和男朋友不
约而同拿了我们学校的全奖，覆盖全部学费
和生活费。除了完成学业，她还在校内校外
打工。校内的一份工作是参与社区运营，和
她的专业相关。校外的工作是在咖啡馆打
工，学会了调制各种咖啡和制作各种三明
治。自己想买什么衣服就自己打工挣钱。大
学毕业后，她的目标是全奖耶鲁法学院或杜
克法学院。为此她积极地做着准备，一步一
步踏实向前走着。对未来，她有非常清晰的
认识。

自力更生，亲手创造自己的生活，是一
件多么值得骄傲和幸福的事情啊。
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! ! ! !在美国，不是所有的家庭都能负
担起孩子的大学学费。成绩特别好的
能申请全额或部分奖学金，成绩一般
又想完成学业的只能申请学生贷款，
工作后慢慢还贷了。
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! ! ! !客观地看，由于汽车保险的专业性较强，
作为普通车主可能难以理解，这就需要保险
业不断加强保险知识的普及宣传，在承保时
必须认真对客户做好解释和告知工作，不能
走过场，摆样子；与此同时，也应进一步优化
和完善产品，用更有效更给力的方式，为车主
提供优质高效的保险服务。

对车险存在“高保低赔”现象，业内人士
对此有鲜明观点，所谓的“高保”其实是“足额
投保”。虽然对于车主来说，按照实际价值投
保比较容易理解，但目前较多选用新车购置
价确定保额的主要原因是，如果按照新车购
置价投保，无论车辆的使用年限，在发生损失
时保险公司都会使用全新的配件进行修复。
对于大多数车主而言，都希望车辆维修的质
量得到保证，使用新的配件。因此，选用按照
新车购置价进行投保的方式，可以得到足额
赔付。如果车方选择了按“新车购置价”投保，
是否能够得到足额的赔偿呢？
据了解，车损险案件有三种类型：
一是部分损失的情况，这种案件在车损

险整体赔案中占比最高，按照新车购置价投
保，获得了新配件的赔偿，赔偿是足额的、充
分的；
二是全部损失的情况，这种案件在车损

险整体赔案中占比相对较小；
三是在发生部分损失车辆中，有些在整

个保险期间内，出险次数可能不止一次，再加
上在保险期间内保额是自动恢复的，累计赔
偿金额可能远远超过保险金额。
如果从保险业的专项统计来看，大部分

车损险赔案是“足保足赔”的，个别赔案既有
类似“足保多赔”，又有所谓“少赔”的现象，从
保险经营大数法则出发，为了降低产品复杂

度、方便客户理解并兼顾绝大多数情况下的
公平和效率，保险公司开发产品时采用了全
部损失和部分损失两种责任合并制定保额的
方式，还要不断听取意见，利用大数据研判，
完善制度，让车主明明白白地买保险。

除此之外，无论新车、旧车，车险的保费
是根据其赔付成本精算确定的，赔付成本与
配件价格、维修成本密切相关，在赔付成本相
同的情况下，无论用哪种方式确定保额，其保
费水平是一致的。以新车购置价作为保额，有
其对应的费率，以实际价值作为保额，如果获
得同等价值的赔偿，也会有其相应的费率。只
要赔付成本不变，无论以新车购置价或实际
价值投保，其保费水平是相对稳定的。
从另一个层面看，车损险的保额确定是

决定后续理赔的重要要素之一，如何找到最
优的解决方案，使各种情况的赔案都能得到
最合理的赔偿，确实是保险业应努力解决矛
盾寻找突破瓶颈的方向。毋庸置疑，保险行业
的发展需要一个过程，国外的保险业也是经
过了较长时间摸索才逐步发展到目前按照车
型本身的风险定价模式运行。鉴于国内车险
经营时间较短，技术力量不足，科学数据缺
乏，加之汽车发展日新月异，客观上确实存在
车型种类繁多、新技术新工艺接踵问世、定损
规范程度低等现象，需要与时俱进。培训人
才，积累数据，提升水平，逐步向车型定价模
式转型升级。
基于此，倘若笼统地认为“车险高保低

赔”难免有失偏颇，也不利于有针对性地改进
工作。今后有必要从理论和实例的结合上阐
述清楚，明确定义，避免在实际操作上给客户
带来不必要的麻烦，由此促进车险市场更加
健康有序地发展。 刘宝民

车险高保低赔
如何正确解读

! ! ! !有关车险存在“高保低赔”现象曾经被
媒体报道过，由于此事直接关乎到投保人的
切身利益，也引起公众的关注。相关部门为
此还专门召开座谈会，听取专家、业内人士
和消费者代表建议，以便日后对现行车险理
赔进行梳理整合。


